
   

 

 

 

Protokoll der 5. Uedorfer Dorfversammlung vom 25.03.2015 

 

 

Beginn 19:30 Uhr Verbundschule Uedorf 

 

 
 

Begrüßung der ca. 80 Gäste durch den Ortsvorsteher und Vorsitzenden des 

Ortsausschusses Uedorf, Bernd Marx 

 

 

 

 

Top 1: Tätigkeitsbericht des OAS Uedorf 

 

Im April 2014 Aufstellung der restaurierten Ruhebänke des Ortes. (Unkosten, getragen durch den OAS, ca. 700 

Euro) 

Im Juli 2014 stellt Herr Breyer Polohemden mit dem Uedorfer Logo vor. Diese werden zum Preis von 25 Euro 

angeboten. Davon gehen 6 Euro in die Kasse des OAS.  

Im August 2014 wurde das restaurierte Wegekreuz an der Autobahnunterführung (A555) neu aufgestellt und 

durch Pfarrer Stockem eingesegnet. Anschließende Bewirtung durch den OAS.  

Im September 2014 war die Jury von „Unser Dorf hat Zukunft“ zu Gast in Uedorf. Die Begrüßung fand auf dem 

Bio Hof Palm statt. Anschließend Begehung des Ortes mit Präsentation des Schaukastens, der Ruhebänke, und 

des neuen Uedorf-Schilds am Rheinufer. Danach wurde im Uedorfer Hof das Polohemd mit unserem Logo durch 

Herrn Breyer und die Homepage von Uedorf durch Herrn Neuhaus vorgestellt.   

Im November 2014 fand der Traditionelle Martinszug in Uedorf statt. Anschließend gab es Kakao, Glühwein, 

Würstchen und Brötchen im Verkauf durch den OAS. 

Im Dezember 2014 fand die Adventsfensteraktion in Uedorf statt. Insgesamt 9 Familien haben daran 

teilgenommen. 

Im Januar 2015 fand die Mitgliederversammlung des OAS mit Neuwahl des Vorstandes statt. Unsere neue 

Kassiererin ist Annhild Neuhaus, neue Kassenprüfer sind Ursula Klein und Peter Lülsdorf 

Ende Januar 2015 wurden die Gewinner von „Unser Dorf hat Zukunft“ bekannt gegeben. Wir haben die 

Silbermedaille und 900 Euro für die Kasse des OAS bekommen  

 

 

 

Top 2: Martinszug Uedorf 2015 

 

Der Termin ist der 10.11.2015. Sankt Martin mit Pferd ist bereits bestellt und hat zugesagt. 

 

 

Top 3: Garagenflohmarkt in Uedorf 

 

Bernd Marx fragt die anwesenden Uedorfer, ob Interesse an einem Garagenflohmarkt besteht. Termin soll Ende 

August sein. Für Interessierte liegt eine Liste aus. 

 

 

Top 4:  Öffentlicher Bücherschrank 

 

Herr Marx informiert die Uedorfer über die Idee eines öffentlichen Bücherschrankes, erläutert die 

Vorgehensweise für die Genehmigung und Anschaffung, sowie den geplanten Standort.  

 

 

Top 5:  Zukunft der Verbundschule Uedorf  

 

Frau Strunk Klein informiert über den aktuellen Stand der Verbundschule. 109 Schüler sind an der Schule 

gemeldet, ausgelegt ist die Schule für 130 Schüler. Vorgesehen sind 144 Schüler. Jetzt findet ein Verbund mit 

der Drachenfelsschule in Königswinter statt. Somit ist die Existenz für die nächsten 2 bis 3 Jahre gesichert. Dies 

hängt auch von der Entwicklung der Inklusion ab. Die Verbundschule hat einen Kooperationsvertrag mit der 

Musikschule Bornheim abgeschlossen, sodass die musikalische Begleitung des Martinszuges gesichert ist. 

 

 



   

 

Top 6:  Sachstandbericht 

 

Schnelles Internet in Uedorf: Die Stadt Bornheim hat mit der Firma NetCologne den Breitbandausbau 

beschlossen, welcher Ende 2015 für Uedorf (Tel.Vorwahl 02222) abgeschlossen sein soll. Anschließend soll 

2016 das Vorgebirge (Tel.Vorwahl 02227) und danach Widdig (Tel. Vorwahl 02236) angeschlossen werden. 

Während der Baumaßnahmen kann es zu Verkehrsbehinderungen kommen.  

 

Sanierung Rheinuferböschung: Aktuell wartet man auf ein Gerichtsurteil, da immer noch nicht klar ist, wer für 

die Kosten aufkommt. Das Land NRW hat den Bund verklagt. 

 

Bahnsteigerhöhung Stadtbahnlinie 16: Ein Antrag auf Stilllegung der Güterstreckennutzung  liegt bei Herrn 

Groschek. In Bonn Buschdorf wurden bereits auf der Gütertransportstrecke die Bahnschranken demontiert. 

 

Bürgerradweg an der L300 (Kölner Landstraße) Die Stadt Bornheim steht in Verhandlungen mit dem 

Landesbetrieb Straßen NRW. 

 

Kiesabbau im Uedorfer Feld: Der Landschaftsverband Rheinland hat Untersuchungen des Untergrundes 

durchgeführt. Hier steht eine Villa Rustica. Deshalb wurde der Boden unter unterirdischen Denkmalschutz 

gestellt. 

 

Unterführung der A555 im Uedorfer Feld: Um die massiven Wasseransammlungen in der Unterführung zu 

beseitigen soll durch Herrn Rebahn vom Stadtbetrieb Bornheim eine provisorische Drainagerinne installiert 

werden. Eine endgültige Lösung soll erst nach/mit dem Ausbau der Straße gefunden werden 

 

Trinkwasser in Bornheim: Durch ein bestehendes Gesetz zur Trinkwasserversorgung ist ein kompletter Wechsel 

zu Wahnbachtalsperrenwasser nicht möglich. Am 7.05.2015 findet dazu eine Ratssitzung mit Abstimmung im 

Stadtrat statt. 

 

 

TOP 7:  Veranstaltungen in Uedorf 

 

20.04.2015 Frühlingserwachen mit Beteiligung von Hof Sass und Hof Palm, die dazu angefahren werden 

können. 

15.08.2015 Sommerfest des Tischtennisvereins mit Austragung der Stadtmeisterschaften und abends die 

Verleihung des Uedorfer Meilensteins durch Herrn Marx 

03.10.2015 Weinfest des MGV auf dem Hof Jüssen 

10.11.2015 Martinszug in Uedorf 

 

 

Top 8: Verschiedenes 

 

Sylvia Frommholz wirbt für neue Mitglieder im OAS und bittet um Spenden für denselben. Die Gelder kommen 

dem Ort und der Allgemeinheit zu gute. Es wird auf den Verkauf im Eingang von Polohemden, Aufklebern und 

Uedorf Fahnen hingewiesen. 

Bernd Marx informiert über seine Möglichkeiten als Ortsvorsteher. Unter anderem kann er  

Lebensbescheinigungen und Beglaubigungen ausstellen. 

 

 

Ende der Versammlung: ca. 20:55 Uhr.   

 

Es melden sich noch 5 weitere Mitglieder im OAS an. 

 

 

 

 

 

Eva Wetter, Schriftführerin 

 

 

 

 

 


